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عدن / الأمناء / خاص :

السياســية  والعلوم  الاقتصاد  كليــة  أقامت 
بالعاصمة عــدن، أمس الاثنين، مؤتمرها العلمي 
الســنوي الأول، تحت رعايــة المجلس الانتقالي 

الجنوبي وبإشراف رئاسة جامعة عدن.
ويناقش المؤتمر على مدى يومين )المســتقبل 
الاقتصــادي لمدينة عدن(، بمشــاركة نخبة من 

الأساتذة والأكاديميين وخبراء الاقتصاد.
وفي افتتــاح المؤتمــر ألقى الأســتاذ فضل 
رئاســة  لهيئة  العام  الأمين  مســاعد  الجعدي، 
المجلــس الانتقــالي الجنوبي، كلمــة نقل في 
القائد  الرئيس  تحيات  للمشــاركين  مســتهلها 
عيدروس قاسم الزُبيدي، رئيس المجلس الانتقالي 
الجنــوبي، مؤكداً على أن موضــوع المؤتمر هو 
بدرجة عالية من الأهمية وينمّ عن دراية عميقة 

لقضايا ومشكلات الجنوب الاقتصادية.
وأضاف قائلًا: »إن أهــداف المؤتمر ومحاوره 
تقدم رؤية لما يجب أن يكون عليه واقع الاقتصاد 

في العاصمة عدن والجنوب بشكل عام«.

وأكمــل الجعــدي :«إن إعادة بنــاء الهياكل 
الاقتصادية الأساسية وتنميتها هي تحدٍ رئيسي 
في مواجهة الفساد وحالات التسيّب والاختلالات 
التي تشــكل عائقا أمام الاســتثمار وتدفق المال 
إرادة قوية  والاستثمار الأجنبي، وهو ما يتطلب 
واصطفافًا جنوبيًا واسع وتمكين إداري لتطوير 
المؤسســات الســيادية والخدميــة والتكميلية 
والحماية القانونية والقضائية والأمنية لمســار 

هذا التطور«.
وأكد الجعدي على أن »الوطن مستهدف، وأن 
تزداد شراســة ووحشية  المعادية لازالت  القوى 
كلما تقدمنا إلى الأمــام، خصوصا بعدما تحقق 
للجنــوب من نــصر في انتزاع اعــراف علني 
بشرعية مطالب شعب الجنوب وقانونية قضيته 
سياسي«.  كحامل  الانتقالي  بالمجلس  والاعراف 
مؤكدا بالقــول: »ثقوا أننا لن نــرك لهم مجالا 
للعبث كما يشاؤون بمؤسساتنا وأرضنا وأمننا أو 

تخريب علاقتنا بحلفائنا«.
وأوضح الجعدي أن القيادة السياسية برئاسة 
اللواء عيدروس الزُبيدي، رئيس المجلس الانتقالي، 

تتحرك على المسرح الإقليمــي والدولي برحاب 
كبير وتفهم سياسي داعم ودبلوماسي مشهود، 
فنحن نريد اســتعادة الدولة الجنوبية الفيدرالية 
كاملة السيادة والمنفتحة على محيطها الجغرافي 
وفق علاقات دولية قائمة على المصالح المشركة 

تحفظ لدولة الجنوب مصالحها العليا.
من جهته أثنى عميــد كلية الاقتصاد الدكتور 
قدمها  التي  بالرعايــة  طالب  محســن  عبدالله 
المجلس الانتقالي لهذا المؤتمر الهام وتذليل كافة 

الصعوبات التي كادت أن تعيق انعقاده.
ولفت طالــب إلى أن الطموحات الاقتصادية 
في بناء اقتصاد مكين لا يتحقق إلا بتضافر كافة 
الجهود لتحقيق ذلك الهدف، وهو ما تسعى إليه 
كلية الاقتصاد من خــلال تنظيمها لهذا المؤتمر 

الذي يضم أكاديميين وأساتذة متخصصين.
وشدد طالب على أهمية المؤتمر وما سيطرحه 
من محــاور اقتصادية تأتي مــن أهمية المدينة 
التي يعقد فيها المؤتمــر في تحقيق بناء هيكل 
اقتصادي لهــا وهي العاصمة عــدن التاريخية 
في مجال ســوق الاقتصاد والتبادل التجاري منذ 

القدم.

وأكد طالب على أن الهدف الرئيس، هو تقديم 
رؤى اقتصاديــة تنتج عن المداولات التي ســتتم 
في المؤتمر على أن تكون خارطة طريق لاقتصاد 

العاصمة عدن.
بعد ذلــك ناقش المؤتمر محــاور اليوم الأول 
أعماله  الأولى على جدول  العلمية  في جلســته 
منهــا أهمية عــدن المدينة التاريخيــة والميناء 
الثانية محور  الاسراتيجي، فيما ناقشت الورقة 
أهميــة عدن في إطار مبــادرة الحزم والطريق، 
وتناولت الورقة الثالثة المكانة المســتقبلية لمدينة 
عــدن ومينائها في ظل طريــق الحرير الجديد، 
والورقــة الرابعة الموقع الجغــرافي لميناء عدن 

وأهميته الملاحية والتجارية والاستثمارية.
فيما حوت الجلســة الثانية دراســة تحليلية 
حول النشاط التجاري لميناء عدن والتحديات التي 
تعيق تطوره وهيكلــة وتطوير المالية بالعاصمة 
عــدن وأهمية موقع مدينة عدن الاســراتيجي 

ودوره في تطوير التنمية السياحية.

عدن / الأمناء / خاص :

عدن،  العاصمة  أبناء  شــارك 
دولة الإمارات العربية المتحدة، في 
الاحتفال باليــوم الوطني الثاني 
الذي يصادف ذكرى  من ديسمبر 
توحّد الإمارات على يد المغفور له 
الشيخ، زايد بن سلطان آل نهيان 
1970م وذلــك بمهرجان  عــام 
أمس في  أقيم  مساء  جماهيري 

الشارع الرئيسي بمدينة المعلا  .
المهرجــان  في  المشــاركون 
رفعوا صور رموز دولة الإمارات، 

شــكرهم  خالص  عن  وعــبّروا 
وتقديرهــم لدولة الإمــارات لما 
قدمته مــن تضحيات إلى جانب 

أبناء الجنوب في كل المراحل .
في  مشــاركون  ناشــطون 
أبســط  إن هذا  قالوا  الاحتفالية 
ما يمكن عمله لرد الجميل لدولة 
قدمت تضحيات  التــي  الإمارات 
جليلــة خــلال عمليــة تحرير 
مليشــيا  عناصر  من  الجنــوب 
الحوثي ومن ثم تأمينها وتطبيع 

الحياة فيها.

عدن / الأمناء / محمود الميسري:

كشــف عميد كلية الاقتصاد والعلوم السياســية بعدن 
الدكتور عبد الله محسن طالب، عن الأسباب التي تقف وراء 
قيام رئيس جامعة عدن د. الخضر ناصر لصور باتخاذ قرار 

بإقالته من منصبه.
وقــال الدكتور عبــد الله محســن، في تصريح خاص 
لـ«الأمنــاء«: »إن كلية الاقتصاد والعلوم السياســية تقيم 
فعالية علمية ومؤتمر علمي ســنوي - كتقليد سنوي تقيمه 

كل عام - وقد بدأنا التحضير لهــذا المؤتمر منذ ما قبل عام ونص، وجعلنا 
أول مؤتمر تحت عنوان )المستقبل الاقتصادي لمدينة عدن( مستقبل علمي 

اقتصادي بعيدا عن أي أغراض سياسية«.
وأضاف في ســياق تصريحه لـ«الأمناء«: »هذا المؤتمــر بدأ منذ فرة 
وبدأنا نبحث عن مصادر لهذا المؤتمر، ولم نجد، وأبلغنا الجامعة بالبدء، من 
أول ما بدأت فكرة المؤتمر ورئيس جامعــة عدن أراد أن يؤجل هذا المؤتمر، 
يعني أول ما بدأنا الفكرة قبل أن نكون راعي للمؤتمر وســلمنا، ومع ذلك 
أنهينا التحضــيرات للمؤتمر وحدد موعده لأكثر من مرة وتم التأجيل ومن 
ثم البحث الأخــير، وبعد اتفاق الرياض لم يتواجــد أحد على الأرض يدير 
المؤسســات في عدن ســوى المجلس الانتقالي الجنوبي، وبالتالي لجأنا 
للمجلس الانتقــالي، وهو حينها كان يرعى الجامعة وأبدوا اســتعدادهم 
بالتمويل وبدأ التحضير، وحددنا الموعــد وأكملنا كل الوثائق والتجهيزات، 
وحددنا الموعــد وفقًا لرعاية المجلس الانتقالي الجنوبي وإشراف رئاســة 

جامعة عدن، والتي كانت على بينّة وعلم ولم يكن لها أي دور ولا 
حتى تمويلي أو حتى بالحضور في جلسات التحضير«.

واستطرد عميد كلية الاقتصاد والعلوم السياسية الدكتور عبد 
الله محسن حديثه لـ«الأمناء« بالقول: »أراد رئيس الجامعة الذي 
كان معتكفًــا بالقاهرة بعد وصوله أن يحدّ ويفصل ذلك المؤتمر، 
واتخذ قراره قبل انعقاد المؤتمر بيوم واحد، وتأخر المؤتمر بسبب 
الإجازات، وصدر قراره لإفشــال المؤتمر أو لإبعــاد الرعاة الذين 
قدموا المال والدعم للجامعة في الفــرة العصيبة التي مرت بها 

عدن، وهذه أمور لا يمكن لأي أحد أن ينكرها«.
وأكد الدكتور عبد الله محســن بالقول: »نحن الآن مســتمرون بعقد 
المؤتمر بنــاءً على قرار مجلس الكلية القاضي باســتمرار وإنجاح فعالية 
المؤتمر، وقد بذل فيها أســاتذة الكلية من دراسات وأبحاث، وبعد أن تلقى 
مجلس الكلية القرار أقر بالإجماع الاســتمرار وعقد المؤتمر وبعد ذلك لكل 

حادث حديث«.
وحول موقف مجلس الكلية من قرار إقالته قال: »مجلس الكلية فهِم أن 
الاعتبارات التي اســتند إليها رئيس الجامعة في اتخاذ قراره بإقالة العميد 
هما أمران اثنان لا ثالث لهما، أولًا ومــن وجهة نظري هي رعاية المجلس 
الانتقالي، وهي سبب رئيسي لأنه لم يســتوعب بعد قرار اتفاق الرياض، 
والســبب الآخر أن هناك قوى لا تريد بحث مســتقبل اقتصادي والارتقاء 
بالمدينة، وتلك القوى يأتي لها شيء من الحساسية عند البحث عن مستقبل 
عــدن ومكانتها؛ لأنها بالنســبة لهم أمر آخر غير مــا يعنيه لأهالي عدن 

والخيرين والطيبين في هذه المدينة«.

اأبناء عدن ي�صارك�ن الاإمارات عيدها 
ال�طني بمهرجان حا�صد في المعلا رعاية المجل�س الانتقالي للم�ؤتمر العلمي دفعت برئي�س جامعة عدن لاتخاذ قرار اإقالتي

هناك ق�ى م�صابة بالح�صا�صية لا تريد اأي م�صتقبل اقت�صادي لعدن

عميد كلية الاقتصاد والعلوم السياسية الدكتور عبد الله محسن لـ«الأمناء«:


